



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW



L'APPROCHE S'OCCUPER DES ENFANTS (SOCEN) : RÉSULTATS PRÉLIMINAIRES DE LA RECHERCHE

Hedy Taylor, chef d'unité - Mise en œuvre du projet SOCEN - DSEF

En 2003, les Centres Batshaw et trois autres centres jeunesse, en collaboration avec l'ACJQ, ont été choisis comme site pilote pour la mise en place de l'approche SOCEN, au Québec. De plus, les quatre établissements ont participé à un projet de recherche quinquennal, de 2003 à 2008.

Le 22 avril, M^{me} Marie-Claude Simard, Ph. D., cochercheuse, a présenté les résultats préliminaires au personnel des Centres Batshaw.

Le mercredi 28 octobre, M^{me} Marie-Andrée Poirier, Ph. D., chercheuse, présentera le rapport final des résultats et des recommandations à l'ensemble du personnel, de 9 h 30 à 11 h 30, à l'auditorium du 6, rue Weredale Park. Venez en grand nombre!

Synopsis de la présentation:

Caractéristiques des intervenants sociaux : 81% ayant pris part à la recherche, sont de sexe féminin; 61% travaillent dans le domaine du bien-être à l'enfance, depuis plus de quatre ans; 95% détiennent un baccalauréat ou une maîtrise.

Caractéristiques des familles d'accueil : 91% des parents d'accueil ayant pris part à la recherche, sont de sexe féminin; 49% des familles sont issues du même milieu ethnique et culturel que l'enfant qu'elles hébergent; 72% hébergent des enfants depuis plus de quatre ans.

Caractéristiques des jeunes des Centres Batshaw : 55% des jeunes participant à la recherche, sont de sexe masculin (de 5 à 9 ans); 45% sont de sexe féminin (de 10 à 17 ans); 76% des jeunes de cette dernière catégorie étaient présents, pendant que l'intervenant remplissait le **Cahier d'évaluation et de suivi (CÉS)**.

Caractéristiques médicales des jeunes :

+ 75% des usagers de 5 à 9 ans n'ont pas de condition chronique ni de problèmes médicaux qui limitent leurs activités; 21% prennent des psychotropes ou des médicaments altérant le comportement; 96% reçoivent tous les soins médicaux préventifs nécessaires.

+ 95% des usagers de 10 à 17 ans n'ont pas de condition chronique ni de problèmes médicaux qui limitent leurs activités; 20% prennent des psychotropes ou des médicaments altérant le comportement; 95% reçoivent tous les soins médicaux préventifs nécessaires.

+ Plus de 95% des usagers âgés de 10 à 17 ans n'ont jamais fumé de cigarettes ni de marijuana; 75% ont déclaré n'avoir jamais pris d'alcool.

Caractéristiques scolaires des usagers : 95% des usagers de 5 à 9 ans et 75% des 10 à 17 ans n'ont jamais redoublé de classe; le rendement scolaire de 67% des usagers de ces deux groupes d'âge correspond à leurs aptitudes.

Caractéristiques identitaires des usagers: Plus de 50% des usagers des deux groupes d'âge sont attachés à leurs origines ethniques et culturelles; de plus, ils s'identifient à leur milieu ethnique et culturel et en sont fiers; en général, 74% des usagers de 5 à 9 ans ont une vision positive d'eux-mêmes et de leurs compétences; 40% de ceux âgés de 10 à 17 ans disent avoir une bonne estime d'eux-mêmes.

Caractéristiques familiales et sociales des usagers :

- 48 % des usagers de 5 à 9 ans et 61% des 10 à 17 ans ont une bonne connaissance de leur famille biologique.

- 98% des usagers de 5 à 9 ans et 88% des 10 à 17 ans ont bénéficié de soins continus (aucun changement de placement dans les 12 derniers mois); 96% des usagers de 5 à 9 ans et 88% des 10 à 17 ans sont attachés à au moins un parent d'accueil ou à un autre fournisseur de soins adulte.

Caractéristiques émotives et comportementales : 66% des usagers de 5 à 9 ans et 70% des 10 à 17 ans sont aux prises avec un trouble mineur de comportement ou n'ont aucun trouble de comportement; 76% des usagers de 5 à 9 ans et 71% des 10 à 17

ans n'ont pas besoin de réadaptation ou reçoivent une réadaptation adéquate pour des problèmes persistants.

Le point de vue des jeunes sur SOCEN: En général, ils disent que les CÉS leur ont permis d'aborder des sujets qu'ils n'auraient pas autrement abordés; de plus, les CÉS ont donné aux familles d'accueil et aux intervenants l'occasion d'en apprendre davantage sur eux. Ils ont aussi mis en lumière la conscience qu'ils ont d'eux-mêmes et ont noté leurs progrès.

Le point de vue des intervenants: D'une part, ils trouvent que les CÉS garantissent une évaluation systématique de l'enfant, donnent une meilleure connaissance de celui-ci et de la famille d'accueil et renforcent tant le travail de groupe que leurs rapports avec la famille d'accueil. D'autre part, ils disent que les CÉS facilitent le processus du plan d'intervention.

Pour assister à la présentation du rapport final, communiquez avec Sandhya Karnick par courriel ou par téléphone (poste 1711).

BBQ 2009 : UN SUCCÈS FOU!

Darlene Job, éducatrice, Tobin House et Services des camps - DSEF

La pluie n'a pas porté ombrage au succès du 9^e BBQ annuel. Nous aimerions remercier et féliciter les personnes qui sont venues nous appuyer et celles qui nous aident chaque année. Une nouvelle équipe toute aussi compétente a pris les rênes des BBQ! Une fois de plus, Ted Larivière nous a tenus en haleine avec tous les prix exposés à l'auditorium! Le personnel de la maintenance a veillé au montage et au nettoyage de tout l'équipement. À l'équipe des Ressources, aux chauffeurs, au Service informatique, à la DSRRA et à tous les autres bénévoles – vous avez fait un travail formidable! Nous aimerions également remercier ceux qui nous ont donné de l'argent, des cadeaux ou des dollars Canadian Tire. Sans les efforts et le soutien de tous ces « aides », cette activité ne pourrait exister. Au cours d'une seule heure de lunch, nous avons amassé plus de 4 400 \$!!!

En juin 2010, le BBQ célébrera son 10^e anniversaire. Nous espérons que vous serez des nôtres pour souligner cette date marquante.

UNE ROUTE SANS FIN

Daina Girard, éducatrice – Unité Bridges, campus de Prévost - DSRRA

Le 30 mai, et pour une deuxième année consécutive, les Centres Batshaw ont participé à la 5^e édition d'UNE ROUTE SANS FIN. Dans le but d'augmenter la visibilité des centres jeunesse au Québec, 50 éducateurs et intervenants sociaux ont enfourché leur bicyclette et ont parcouru 900 kilomètres. Représentant les Centres Batshaw, 10 usagers ont pris part à notre entraînement et ont roulé 68 kilomètres sous la pluie, soit la section montréalaise du périple. Les jeunes étaient accompagnés de treize employés qui ont donné de leur temps, bénévolement, en plus de vendre des bracelets et du chocolat pour le financement, et d'apporter leur aide au déroulement de la journée. Les participants ont reçu des t-shirts et des bouteilles d'eau, offerts par notre commanditaire principal, *Bicycle Quillicot* qui nous a également aidés pour les réparations. Nous avons ensuite organisé une rencontre autour d'un repas et avons évoqué les souvenirs que nous renvoyaient les photos de l'événement. Les usagers ont peint leur expérience de la « route sans fin » sur une toile qui fera son entrée dans l'Histoire. Leur toile et celles d'autres jeunes du monde entier participant à un projet international, envelopperont une pyramide égyptienne, pendant un an! En guise de remerciement, les usagers ont donné des cartes à toutes les personnes qui les ont aidés. Sonia Beckhofer-Fialho et moi-même avons eu le plaisir de parcourir 900 km en 9 jours à travers le Québec, en compagnie de collègues d'autres centres jeunesse. De gros, gros MERCIS à tous ceux qui m'ont apporté leur soutien et qui partagent ma passion pour le cyclisme. L'an dernier, mon objectif était de faire une collecte de fonds, de solliciter un commanditaire et de trouver du personnel motivé. Mission accomplie! Mon nouvel objectif? Faire des Centres Batshaw une place conviviale pour les bicyclettes et continuer à accroître l'activité physique chez nos jeunes pour qu'ils puissent goûter aux bienfaits d'une vie active.